

Was Opa noch wusste, altes Gartenwissen neu entdecken.

Vortrag bei der Herbstversammlung des OGV Straßkirchen am 20.10.16

Vorsitzende Brigitte Kiendl begrüßte die 60 anwesenden Mitglieder zur Herbstversammlung im Gasthaus Brunner, besonders Altbürgermeister Grotz und 2 Gemeinderäte.

Als 1. Tagesordnungspunkt stand ein Vortrag „Was Opa noch wusste, altes Gartenwissen neu entdecken von Alois Schrögmeier, Kreisvorsitzender des Verbandes Garten und Landespflege für Dingolfing und Landau auf dem Programm. In seinem launigen Vortrag erklärte er, dass die Vorfahren die Pflanzen im Einklang mit der Natur pflegten und sich nach den jahreszeitlichen Beobachtungen ausrichteten. So wurde z.B. wenn die Palmkätzchen blühten mit der Aussaat von Rettich, Spinat usw. begonnen. Das Saatgut wurde meist selbst erzeugt, heute ist das oft nicht mehr möglich, da viele Sorten F1-Hybriden sind, die einen Nachbau nicht mehr zulassen.

Bienen sind im Naturkreislauf unentbehrlich, dafür sollte jeder Gartenbesitzer blühende Pflanzen im Garten haben. Die Biene sichert durch die Bestäubung den Fortbestand der Artenvielfalt, so der Referent. Auch sind Vögel wichtig bei der Schädlingsbekämpfung, z.B. bei der Schneckenbekämpfung, Amseln fressen gerne Schneckeneier.

Flüssiger Dünger wurde aus Kompost und Wasser gemischt, die Düngung mit flüssigem Dünger ergibt eine gute Ernte. Wenn man die alten Ratschläge befolgt, erzielt man gute Erfolge ganz ohne Chemie, so zum Abschluss Herr Schrögmeier.

Das Probieren von selbstgemachten Marmeladen, die auf Weißbrotscheiben bereitet wurden, wurde anschließend von den Anwesenden gerne angenommen.

Als Nächstes stand der Rückblick des Schriftführers mit einer Bilderpräsentation und Vortrag über die zurückliegenden Veranstaltungen und Ereignisse seit der Frühjahrsversammlung auf dem Programm. Höhepunkte waren unter anderen der Vereinsausflug zur Laga nach Bayreuth und die Teilnahme an der Fahnenweihe der FFW Schambach.

Als nächster Tagesordnungspunkt wurde Herr Götz Zachäus für seine mehr als 50jährige Mitgliedschaft zum Ehrenmitglied ernannt. Die Vorsitzende überreichte ihm die gerahmte Ehrenurkunde.

Ebenfalls bedankte sich Fr. Kiendl bei Familie Braun aus Paitzkofen für jahrzehntelange Unterstützung, z.B. bei den Vorbereitungen und Durchführung des Kranzbindens für den Adventsmarkt.

Wie bei jeder Versammlung, wurde auch diesmal eine Verlosung von verschiedenen Gegenständen durchgeführt.

An die in letzter Zeit eingetretenen Mitglieder wurden Begrüßungsschreiben und Vogelhäuschen übergeben.

Nach dem abschließenden Tagesordnungspunkt Wünsche und Anträge schloss die Vorsitzende die Versammlung.

